
市民と市長との対話集会会議録【要旨】 

※生成 AIによる要約を行なっています。 
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令和６年１2月 6日 中津川市 PTA連合会 

 

司会 

時間になったので、これより令和 6年度市民と市長との対話集会をはじめる。 

 

市長 

市長公約の一環で市民とさまざまな話をしたいと願い、4 月から対話集会を始め、今日で 28 回目で

ある。年内にあと 2回実施予定で、30回となる。市民の皆さんにはグループを作ってテーマを決め、

そのテーマについて意見を交わしてもらう形で進める。以前は要望的な一方通行だったが、対話集

会では皆さんと話し合い、テーマの向上を目指していきたい。皆さんの貴重な時間を大切にし、市

政にフィードバックしたいと思っているので、よろしくお願いします。 

 

司会 

早速懇談に入るので一言ずつ意見をお願いします。まず 1つ目、施設設備について話していく。 

 

参加者 

落合と神坂の小中学校統合についての話し合いに参加したが、小中学校の机を全て入れ替えるとい

う話を聞いた。昭和のものが多く重いため、低学年の子供が運ぶのに難しいということだが、もっ

たいないと感じる。神坂から足りない分を移動することも考慮してほしい。落合の遊具がほとんど

使えないという話も聞いており、人数が増えるため早急に対応が求められる。 

 

市長 

机についてありがたいご意見をいただき感謝する。詳細は把握していないが、使えるものは使って

いくのが基本だと思う。福岡小学校の統合の際、中津川の木を使った天板の机を採用した例もある。

遊具の安全性についても点検しながら、使用可能にする方向で行きたいと考えている。 

 

参加者 

小学校の防火扉が使用不可である。統合後の人数増加を考え、早急に対応を進めてほしいという意

見を 3年前から伝えているが改善されていないので、進めていただけるとありがたい。 

 

市長 

防火扉の状況をしっかりと把握し、必要な設備の改善を行う。また、トイレの洋式化なども進めて

いく。 

 

参加者 

設備が古くなっており、腐食した投てき板の整備が求められる。見積もりが出ているが、予算がな

いためなかなか対応されない。体育館も雨漏りがあるため、早急に対策が必要である。 
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参加者 

Wi-Fi 環境についての問題がある。接続できない場所があり、授業のスムーズな進行が困難である。

環境の整備を早急にお願いしたい。 

 

市長 

現状を確認し、Wi-Fi環境の改善に努めたい。 

 

参加者 

岐阜県 PTA連合会で知った、ICT教育の遅れた学校が先進校になった事例を紹介する。これは PTAの

働きかけによるものであり、環境整備を市に求めることの重要性を強調したい。 

 

参加者 

南小の 6年生が市長と対話集会を開き、非常に意義深い時間であった。 

南小学校の設計に問題があり、施工方法が悪かったため水漏れなどのトラブルが発生している。ま

た、ウッドデッキの老朽化が進み、怪我の危険が高まっている。改善策を求める。 

 

市長 

ウッドデッキの状態を踏まえて改善する必要がある。建物の設計においては、使用者のニーズを考

慮したものにしていきたいと考えている。 

 

司会 

私の意見として、学校の特徴を残しつつ、教育環境を整えることが求められる。中津川市にとって

良い学校づくりを進めてほしい。 

 

参加者 

PTA活動の風通しを良くし、要望を市へ効果的に伝える体制が必要である。現在の流れを改善するた

めの具体的な仕組みを提案したい。 

 

市長 

PTAとの連携を強化し、具体的な要望をもとに対応を考えていく重要性を認識している。教育に関す

る施策を積極的に進めていく。 

 

参加者 

不登校の生徒がいて、心のケアが求められている。地域との協力が必要であると考える。 

 

市長 

不登校の問題は全国的な現象であり、教育委員会を中心に各学校の状況に応じた対応を行なってい

る。協力体制を築くことが大切である。 
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参加者 

学校教育における進学の課題について、市の将来構想を聞きたい。学力向上に向けての取り組みも

必要である。 

 

市長 

学校だけでなく、家庭や地域との協力が重要である。教育環境の改善に努めている。 

 

参加者 

教員の労働環境についても問題がある。修学旅行などの行事は教員の負担が大きい状態もある。 

 

市長 

学校によって状況は異なるが、教員が適切に教育を行える環境を整えていくことが求められる。今

日は貴重な意見をいただき感謝します。中津川市の子どもたちがより良い環境で育つために、引き

続き意見交換を重ねていきたい。要望に関しては整理し、優先順位をつけて対応していく。ありが

とうございました。 


